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早上 8:30，石丹理教授团队兴

致勃勃地参观了校园、“共创”活

动室和办公室，接着参观了田家炳

先生捐建的炳德楼并在楼前合影留

念。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上午 9:00 许，开幕式拉开帷幕，何
荣生校长主持，介绍来宾，赖永红副局
长做了热情洋溢的讲话，向香港客人介
绍了广元的概况和教育发展情况，也向
来宾介绍了广元田家炳实验中学的发展
状况。 

 

 

 

 

 

 

 

 

肖开廷先生向广元市教育局和广元

田家炳实验中学赠送了精美的礼品并致

词，向来宾介绍了田家炳基金会对教育

事业的投入情况及近年来的新动向，并

表达了对我校“共创成长路”课程团队

的肯定和学校德育工作的期望。还带来

了 98 岁的田家炳老先生的视频，田老先

生热爱公益的痴心让在场的每位同志感

动和叹服。 

10 月 17 日，金风送爽，丹桂飘香。广元市田家炳实验中学迎来了重要的

客人，香港田家炳基金会高级干事肖开廷先生、香港理工大学协理副校长石丹

理教授、香港城市大学李德仁博士、朱小琴博士等一行 4位专家来我校参与共

创成长路—田家炳青少年正面成长“ 同行者计划”探访活动。我校为了提高

学校德育工作的实效性，提高师生的心理健康品质和幸福感，也期待更多的兄

弟学校和师生受益，特借这次香港专家探访活动之东风，广为宣传 “共创”

理念。为此，我校做了认真周详的筹备工作，市教育局决定把广元市直属的

14 所中小学的班主任德育工作培训纳入本次活动，兄弟学校也积极参会，广

元市教育局副局长赖永红同志亲临现场，参与开幕式。 

 

共创成长路——田家炳青少年正面成长“同行者计划” 

广元市田家炳实验中学探访活动 简报 

“共创成长路”青少年正面发展

计划，是由香港赛马会慈善信托基金

会发起并赞助，由香港理工大学副校

长石丹理教授领衔，5 所香港大学参

与研究。  

目前，香港近半数中学逾 20 万名

学生参与了该课程。从 2012 年-2013

年开始，本课程成为香港理工大学学

生的必修课程，每年有 2000 名学生研

读。全国有 280 所田家炳中学实施此

计划。  
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随后，由副校长祖晓燕代表学校向来宾

汇报“共创成长路”课程在学校的实施情

况。祖副校长从研究背景、课程特点、开展

情况、课题成效、发展设想等五个方面详细

介绍了“共创成长路”课程在学校的具体实

施情况。 
 

9:50，开幕式结束。来宾们观看学

校大课间活动。学生们精神抖擞，组织

有序，给客人们留下了深刻的影响。 
经过简短的调整休息，来宾们观摩了

由“共创”团队带来的两节课。 

一节是彭丽芝、梁迎春和谭树林老师

执教的《智者适用》，这节课的主题是中

学生该如何使用手机。通过学生评判三个

典型场景中的情形，让学生充分发表自己

的意见，说出了在这些场景中使用手机的

利与弊，最后让学生们动手写写画画，总

结出自己对手机使用的态度。学生们开动

脑筋，发挥想象，完成了很有创意的作

品，从中可以看出他们对手机的使用，都

有了一个正确的认识。 

一节是王特丽都、聂军和陆瑶老师执

教的《我的人生我做主》，这节课的主题

是人生目标的积极作用。王老师首先展示

了一组调查图表，通过读图可以看出有明

确人生目标的人，生活境况比没有明确人

生目标的人要好。然后引导学生谈自己的

人生目标，让他们充分发言，展现自我。

王老师又播放了台湾“梦骑士”的视频，

把学生们的思考引入了一个新的高度，激

发了学生们表达的欲望，王老师 适时地引

入“放飞梦想”的环节，让学生把自己的

目标写在工作纸上，放飞后互相交流，使

课程进入了高潮。 

两堂精彩的“共创”课 

下午 2:00，石丹理教授准时开始了题

为《如何培养青少年》的讲座。他走到会

场中间，与老师们互动交流，很好地调动

了大家的积极性，然后对青少年正面成长

计划娓娓道来。用课程评估数据说明了课

程的有效性，增强了大家对课程的信心。

其间还播放了几个课程视频片段，使大家

感受到课程的轻松愉快，也体会到一些教

学方法。时间不知不觉地流走，两个多小

时的讲座很快就结束了，听众们还都意犹

未尽。 

在短暂的茶歇之后，

专家团队又和我校的“共

创”团队就上午的两节课

进行了座谈。会上，专家

们开诚布公地谈了自己的

意见，对两节课给出了非

常具体的建议。几位专家

的发言深入浅出，字字珠

玑，老师们如坐春风，收

获颇丰。最后，基金会的

肖开廷先生发言，表达了

对我校“共创”课程团队

的支持，鼓励大家再接再

厉，做出新的成绩。会议

在融洽的气氛中一直持续

到了近 6点才结束。会后，

专家团队和老师们愉快地

合影留念。 

这次探访活动，紧张而有序，充实而愉快，是我校德育工作的一个新台阶，也是一个新起点。石丹理教授专家团

队为我们带来了新的理念，将会指导我们更加有效地实施“共创”课程，为我校的德育课程增添更多的亮点，让它成

为我校乃至广元教育的炫丽风景线。 


